



TPL
12 IN 12



A2 - Lektion 3 - Komm,
wir gehen einkaufen!



A2 - Lektion 3: Komm, wir gehen einkaufen!

A2 - Lesson 3: Come, let's go shopping!

Vokabeln: Wetter und Kleidung, einkaufen

Grammatischer Schwerpunkt: Wiederholung trennbare Verben, Kausalsätze mit “deshalb”, “deswegen”, “daher” und “darum”, Sätze mit “Ich glaube/ich denke...”

Komm, wir gehen einkaufen!

Come on, we're going shopping!

	<p>Lisa und Julian haben vor¹, eine Bergtour in der Schweiz zu machen. Deshalb gehen sie in ein Sportgeschäft² im Stadtzentrum und kaufen einige Kleidungsstücke ein, die sie noch brauchen.</p>		<p>Lisa and Julian intend to do a mountain tour in Switzerland. Therefore they are going to a sports shop in the town center and are buying some pieces of clothing that they still need.</p>
Julian	<p>Also, Lisa, was brauchen wir? Regenjacken auf jeden Fall, dann noch Sportsocken und T-Shirts. Wie ist es mit einer Mütze und Handschuhen?</p>	Julian	<p>So Lisa, what do we need? Definitely raincoats, then some sports socks and T-Shirts. How about a hat and gloves?</p>



Lisa	<p>Ich glaube, dass wir das alles brauchen. Wir waren ewig nicht wandern und deswegen² haben wir auch nichts mehr zu Hause. Es wird Zeit, dass wir uns etwas Neues kaufen. Ohje, wo soll man da anfangen?</p>	Lisa	<p>I think that we need all of that. We haven't been hiking for ages and therefore do not have anything at home any more. It is time that we buy something new. Oh dear, where should one start?</p>
Julian	<p>Wir fangen mit den Regenjacken an¹. Welche Größe brauchst du?</p>	Julian	<p>We will start with the raincoats. Which size do you need?</p>
Lisa	<p>Ich denke, ich muss einen dicken Pulli drunter ziehen. Deswegen² wahrscheinlich Größe M. Schau mal, die Rote hier ist sehr schön. Ich brauche wasser- und winddichten Stoff. Die hier fühlt sich super an. Was kostet die?</p>	Lisa	<p>I think I have to wear a thick jumper underneath. Hence probably size M. Look, the red one here is very pretty. I need water and windproof material. This one feels great. What does it cost?</p>
Julian	<p>Lass mal sehen. 60 Euro! Sie ist sogar im Angebot, 30% reduziert. Hier ist auch noch eine für mich, in grün. 60 €! Das ist wohl ein ähnliches Modell. Dann nehmen wir die doch gleich mit¹!</p>	Julian	<p>Let us see. 60 Euro! It is even on offer, 30% off. Here is one for me too, in green. 60€! It must be a similar model. Then we will take these with us right away!</p>
Lisa	<p>Perfekt! Das ging überraschend schnell! Gut, dann brauchen wir T-Shirts. Ich brauche mindestens fünf, und du?</p>	Lisa	<p>Perfect! That went surprisingly quickly! Good, now we need T-Shirts. I need at least five, and you?</p>



Julian	<p>Wofür brauchst du fünf T-Shirts? Du hast doch immer nur eins an – oder ziehst du mehrere übereinander an?</p>	Julian	<p>What do you need five T-Shirts for? You only ever have one on at a time – or do you wear several an top of each other?</p>
Lisa	<p>Witzbold. Natürlich ziehe ich immer nur eins an, aber wir waschen ja auch nicht jeden Tag. Darum² brauche ich mehrere. Diese hier sind ganz schön und die gibt es in so vielen Farben!</p>	Lisa	<p>You joker. Of course I only ever wear one but we also don't wash them every day. I need several for this reason. These here are very pretty and they exist in so many different colours!</p>
Julian	<p>Ja und die sind auch echt günstig! Ich glaube, ich kaufe mir auch mehrere³. Hast du ein Problem damit, wenn wir die gleichen Farben kaufen?</p>	Julian	<p>Yes and they are also really low priced! I think I will buy several. Do you have a problem with us buying the same colours?</p>
Lisa	<p>Nein, warum sollte ich damit ein Problem haben? Kaufe einfach, was du willst. Was ist mit Socken? Meine alten Socken kann ich nicht mehr in die Wanderschuhe anziehen. Ich bekomme Blasen davon, daher² muss ich mir unbedingt neue kaufen. Vielleicht gibt es 3-er Packs. Brauchst du auch welche? Welche Sockengröße kaufen wir?</p>	Lisa	<p>No, why would I have a problem with that? Just buy what you want. What about socks? I can't wear my old socks in my hiking boots anymore. I get blisters with them, therefore I must buy new ones. Maybe there are packs of 3. Do you need some too? Which size should we get?</p>



Julian	Socken sollte man eher zu klein und Schuhe eher zu groß kaufen.	Julian	One should get socks that are rather too small and shoes that are rather too big.
Lisa	Wirklich? Wo hast du das denn gehört? Das macht doch gar keinen Sinn!	Lisa	Really? Where did you hear that? That doesn't make any sense!
Julian	Doch! Das stimmt wirklich. Das habe ich mal gelesen. Ist ja auch egal! Ich glaube ³ , ich brauche die Größe 40 bis 43.	Julian	Of course! That is really true. I read that somewhere. It doesn't matter anyway! I think I need size 40 to 43.
Lisa	Und ich nehme drei Paar in der Größe 35 bis 38. Und was noch? ... Wanderschuhe. Ich denke ³ , unsere sind noch gut, oder?	Lisa	And I will take three pairs of sizes 35 to 38. And what else? ... Hiking boots. I think ours are still good, right?
Julian	Wir probieren es einfach aus. Wenn wir merken , dass sie doch zu alt sind, können wir uns immer noch neue kaufen. Wir brauchen aber noch Mützen und Handschuhe.	Julian	We will just try it out. If we notice that they are too old after all, we can still buy ourselves new ones. But we still need hats and gloves.
Lisa	Ich wollte keine Nordpol-Expedition machen, Julian.	Lisa	I didn't want to do an expedition to the north pole Julian.



Julian	Ich weiß, Lisa. In den Bergen kann es aber schnell kalt werden, außerdem sind auch im Sommer auf 2000 Metern Höhe oft nur 10 oder 12 Grad. Du bist dann froh, wenn du eine Mütze und Handschuhe dabei hast, glaub mir .	Julian	I know Lisa. But in the mountains it can get cold quickly. Moreover, even in the summer it is often only 10 or 12 degrees at 2000m altitude . You will be glad that you have a hat and gloves with you, believe me .
Lisa	Stimmt, daran hatte ich nicht gedacht. Dann schauen wir mal im Regal direkt neben der Kasse . Dort habe ich Mützen, Handschuhe und auch Schals gesehen. Und dann, wenn wir bezahlt haben, könnten wir uns in der Buchhandlung gleich noch eine Wanderkarte kaufen. Was hältst du davon?	Lisa	True, I hadn't thought of that. Then we will check in the shelf directly next to the register . I saw hats, gloves and scarves there too. And then, when we have payed, we could get ourselves a map in the book shop. What do you think of that?
Julian	Das ist eine sehr gute Idee. Wir haben am Wochenende sowieso noch nichts vor ¹ . Dann können wir gleich schauen, ob wir einen schönen Wanderweg finden.	Julian	That is a very good idea. We don't have anything planned on the weekend . Then we can check for a nice hiking trail right away.
Lisa	Ok, das machen wir!	Lisa	Ok, we will do that!



Neue “Chunks”

- 1) Lisa und Julian _____ eine Bergtour zu machen. (intend to)
- 2) Wir brauchen _____ Regenjacken. (definitely)
- 3) Es _____, dass wir etwas Neues kaufen. (It is time...)
- 4) Ohje, wo soll _____? (...where should one start?)
- 5) Die Regenjacke ist schön, _____? (What does it cost?)
- 6) Die T-Shirts gibt es _____ Farben. (in many)
- 7) Hast du _____, wenn ich das Gleiche kaufe? (do you have a problem with...)
- 8) Julian, das macht _____! (that doesn't make any sense)
- 9) Naja, das ist _____! (it doesn't matter anyway)
- 10) Du bist froh, wenn du eine Mütze hast, _____! (believe me!)



Fragen zum Text:

- 1) Warum müssen Lisa und Julian Wanderkleidung kaufen? _____
- 2) Was müssen Lisa und Julian kaufen? _____
- 3) In welcher Größe kauft Lisa die Regenjacke und warum? _____
- 4) Welche Farben haben die Regenjacken, die Lisa und Julian kaufen? _____
- 5) Wie viele T-Shirts kauft Lisa? _____
- 6) Warum muss Lisa sich neue Socken kaufen? _____
- 7) Julian sagt etwas Lustiges, weil Lisa viele neue T-Shirts kauft. Wie nennt ihn Lisa deswegen? _____
- 8) Kaufen Lisa und Julian neue Wanderschuhe? _____
- 9) Warum müssen die beiden auch Mützen und Handschuhe kaufen? _____
- 10) Wo findet man die Mützen und Handschuhe im Sportgeschäft? _____
- 11) Was möchten Lisa und Julian in der Buchhandlung kaufen? _____
- 12) Was planen Lisa und Julian für das kommende Wochenende? _____



Grammatik

1. Wiederholung Trennbare Verben (Review of Separable Verbs)

[Watch Anja's Video](#) about this topic.

- Lisa und Julian **haben vor**, eine Bergtour in der Schweiz zu machen. → vorhaben: to intend/ to plan to do something
- Wir fangen mit den Regenjacken an. → anfangen: to start
- Dann nehmen wir die doch gleich mit! → mitnehmen: to bring along

German uses separable prefixes to change the meaning of the main verb. The prefixes usually go to the end of the sentence:

- **fahren (to drive)**: Wir fahren in die Berge.
- **abfahren (to leave/depart)**: Der Zug fährt um Punkt 9.00 Uhr **ab**.
- **losfahren (to leave/depart... more informal)**: Wir fahren gleich **los**.
- **mitfahren (to ride)**: Melanie und ihr Freund fahren auch **mit**.
- **zurückfahren (to drive back)**: Am Freitag fahren wir wieder **zurück**.



THE TOP 12 GERMAN SEPARABLE VERBS (personal selection):

1. **aufwachen** (to wake up) & **aufstehen** (to get up): *Ich **wache** um 5 Uhr **auf**. / Ich **stehe** aber erst um 6 Uhr **auf**.*
2. **ankommen** (to arrive): *Wir **kommen** morgen am Bahnhof **an**.*
3. **anfangen** (to start): *Der Kurs **fängt** nächste Woche **an**.*
4. **anmachen** (to turn on) & **ausmachen** (to turn off): ***Machst** du bitte das Licht **an**? - Nein, ich **habe** es gerade **ausgemacht**!*
5. **aufmachen** (to open) & **zumachen** (to close): ***Mach** bitte das Fenster **zu**!*
6. **anrufen** (call on phone): ***Ruf** mich bitte später **an**!*
7. **anziehen** (to get dressed) & **ausziehen** (to undress): *Er **zieht** sich immer um **8 aus**.*
8. **aufhören** (to stop/quit): *Nächstes Jahr **höre** ich **auf** zu rauchen.*
9. **einkaufen** (to shop): *Übermorgen **geht** sie **einkaufen**.*
10. **reingehen** (go inside) & **rausgehen** (go outside): *Der Hund **geht** alleine **raus**.*
11. **mitbringen** (bring along): ***Bringst** du mir einen Döner **mit**?*
12. **sich vorbereiten auf** (to prepare for): *Die Schüler **bereiten** sich auf die Prüfung **vor**.*

**Übung 1: Find separable verbs in the following sentences and find their infinitive form!**

i.e.: Ich [fahre](#) morgen mit dem Bus [zurück](#). - Infinitive: [zurückfahren](#)

- a) Wann kommst du heute an? Infinitive:
- b) Bitte mach schnell die Tür auf! Infinitive:
- c) Ich gehe erst später heim. Infinitive:
- d) Sie bereitet sich auf das Schlimmste vor. Infinitive:
- e) Guck da nicht so auffällig hin! Infinitive:
- f) Ich rufe den Arzt nicht an. Infinitive:
- g) Zieh den Badeanzug an, wir gehen schwimmen! Infinitive:
- h) Nachher bringt er seinen Freund mit. Infinitive:
- i) Die Beschwerden hören einfach nicht auf! Infinitive:
- j) Es ist zu kalt, ich gehe heute nicht raus! Infinitive:
- k) Mach endlich das Licht an! Infinitive:

**Übung 2: Make a sentence!**

a) anrufen / Er / mich / heute

b) Der Zug / abfahren / um 17 Uhr

c) anschalten / das Licht / sie

d) Mitkommen / Frank / nach Berlin / ?

e) bei Oma / Was / Richard / abholen / ?

2. Kausalsätze mit „deshalb“, „deswegen“, „darum“, „daher“ / Causal clauses with “deshalb/deswegen/darum/daher” – They all mean “That’s why”

- **Deshalb** gehen sie in ein Sportgeschäft. – That’s why they go to a sports shop.
- **Deswegen** wahrscheinlich Größe M. – That’s why probably size M.
- **Darum brauche** ich mehrere. – That’s why I need several.
- **Daher** muss ich mir unbedingt neue kaufen. – That’s why I really need to buy new ones.



Sie wissen schon, dass man kausale Zusammenhänge mit „weil“-Sätzen ausdrücken kann. Der „weil“-Satz gibt dabei den Grund für das Ergebnis, der Hauptsatz die Folge, also das Ergebnis daraus an.

*You already know that you can express causal relations by using “weil”. The subclause with “weil” gives the **reason** for the end result, and the main clause contains the **consequence**, so the result.*

Beispiele:

- Ich trinke Kaffee, **weil** ich müde bin. – I drink coffee **because** I'm tired.
- Wir fahren nach Valencia, **weil** wir dort Freunde haben. – We're going to Valencia, **because** we have friends there.

Auch mit „deshalb“ und „daher“ lassen sich Kausalsätze ausdrücken. Allerdings liegt dann kein Nebensatz mehr vor, sondern ein Hauptsatz. Daher steht das Verb an zweiter Position.

Im Teil mit „deshalb“ oder „daher“ steht die **Folge** bzw. das **Ergebnis**. Der Grund für die Handlung steht im Hauptsatz, der nicht mit einer Konjunktion eingeleitet wird. Die Sätze können entweder mit Komma oder mit Punkt abgetrennt werden.

*You can also express causality with the conjunctions “deshalb” and “daher”. In that case, you don't use a **subclause**, but another **main clause**. The verb is then in second position.*

*The sentence part with “deshalb” or “daher” contains the **consequence/the result**. The reason for the action is expressed in the main clause. That main clause doesn't start with a conjunction. The sentence can be separated by a comma, or by a full stop. (see examples below!)*

**Beispiele:**

- Die Univorlesungen fallen heute aus, **deshalb/deswegen/darum/daher** bin ich zu Hause. (also possible as two sentences:
Die Univorlesungen fallen heute aus. **Deshalb/Deswegen/Darum/Daher** bin ich zu Hause.)
- Ich bin müde, **deshalb/deswegen/darum/daher** trinke ich Kaffee.
- Ich kann ohne Brille die Zeitung nicht mehr lesen, **deshalb/deswegen/darum/daher** muss ich dringend zum Optiker gehen und eine neue Brille machen lassen.
- Die Stromgesellschaft hat uns eine falsche Abrechnung geschickt, **deshalb/deswegen/darum/daher** müssen wir unbedingt noch einmal bei ihr anrufen.

ÜBUNG 3: Formen Sie die „weil/da“-Sätze in „deshalb/daher“-Sätze um:

- 1) Nadine lernt Chinesisch, weil sie nach China reisen möchte.
- 2) Ich muss mir ein neues Smartphone kaufen, weil mein altes kaputt ist.
- 3) Da Herr und Frau Müller ein bisschen Geld gespart haben, machen sie dieses Jahr eine große Kreuzfahrt.
- 4) Barbara hat Zahnschmerzen, weil sie zu viel Schokolade gegessen hat.
- 5) Weil ich immer trockene Augen habe, muss ich mir Augentropfen in der Apotheke kaufen.
- 6) Ich habe einen Termin vergessen, weil ich ihn nicht in den Kalender geschrieben habe.
- 7) Mein Mann kommt heute später nach Hause, weil er im Stau steht.



- 8) Wir müssen die Versicherung anrufen, weil wir ein Problem mit unserem Auto haben.
- 9) Da meine Eltern in Urlaub gefahren sind, muss ich bei ihnen zu Hause die Blumen gießen.
- 10) Weil ich ohne Jacke joggen war, bin ich heute ein bisschen erkältet.

3. Sätze mit “Ich glaube/ Ich denke...” – Hints for SPOKEN German

Normally, the subordinate “conjunction “dass” sends the verb to the end (see A2- first lesson):

- Ich bin so froh, **dass wir so schnell eine neue Wohnung gefunden haben!**
- Ich hoffe, du bist nicht traurig, **dass wir kein Haus mieten konnten.**
- Aber das ist doch super, **dass sie funktioniert.**

However, sometimes “dass” can be omitted and the verb will be in the second position. This usually only works for positive statements of beliefs and opinions and is very common in spoken German:

- Ich denke, ich muss einen dicken Pulli drunter ziehen. = Ich denke, dass ich einen dicken Pulli drunter ziehen muss.
- Ich glaube, ich kaufe mir auch mehrere. = Ich glaube, dass ich mir auch mehrere kaufe.
- Glaubst du, er hat einen Hund zu Hause? = Glaubst du, dass er einen Hund zu Hause hat?
- Ich hoffe, du bist gut in Australien angekommen. = Ich hoffe, dass du gut in Australien angekommen bist.

ABER/BUT: Ich wusste nicht, dass er da war. - Ich ~~wusste nicht, er war da~~

WICHTIG/IMPORTANT: Try not to use this pattern in the beginning until you feel comfortable knowing when you can omit “dass” :)